
Depuis plusieurs mois, notre lecture et notre
méditation de la lettre pastorale de Mgr James
nous a conduits à sortir, à oser la rencontre, à
demeurer dans le Christ, à être frères et à ouvrir
nos cœurs. Et ceci, pour répondre à notre mission
de baptisé, annoncer et faire connaître Jésus
Christ.
Mais tout ceci, comme nous le rappelle notre
évêque, sans oublier que « le premier moyen de
communication du message évangélique, ce sont
nos vies transformées » (page 10). En ce mois de
Pentecôte, demandons à l’Esprit Saint de venir
transformer nos vies !

Laissons l’Esprit Saint
transformer nos vies !
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« L’annonce de l’Évangile n’est
pas reçue si elle ne passe pas

par des actes,
 des comportements. »

 



                       La Vigne du Seigneur porte du fruit
                    
En Gironde, tant de personnes vivent de la vigne.
Les ouvriers sont nombreux, les métiers de la vigne
sont multiples. Mais regardons la vigne, aussi pour
elle-même. Nous savons les cépages différents. Et
ces cépages vont produire des fruits différents.
Assemblés de manière unique, ils vont donner des
vins différents. On sait, ici, la multitude
d’appellations et de crûs.
La Bible, elle aussi, parle de la vigne pour elle-
même. Celle-ci symbolise le Peuple de Dieu et
évoque son mystère. Cette vigne, en demeurant
dans le Christ, porte un fruit abondant et varié : la
fraternité, la solidarité, le dialogue, le souci de la
maison commune. Elle devient un « peuple ardent
à faire le bien » (Lettre à Tite 2, 14).

Le témoignage de vie

Avant d'appeler Simon-Pierre, Corneille, éclairé
par le Seigneur, avait sans doute entendu parler
des disciples de Jésus, des paroles et des actes de
Pierre à Joppé : son geste d'accueil dit le respect
qu'il lui porte. « Pour l'Église, le témoignage d'une
vie authentiquement chrétienne, livrée à Dieu dans
une communion que rien ne doit interrompre, mais
également donnée au prochain avec un zèle sans
limite, est le premier moyen d'évangélisation. »
Voilà que la vie de celui qui est habité par
l'Évangile « rend visible un nouveau mode de
comportement ». C'est le comportement des
chrétiens qui rend témoignage au Christ et à son
Évangile.
Ce qui fait réfléchir quelqu’un, ce n'est pas que
nous ayons les arguments les plus forts ; c'est que
nous soyons habités par la vie du Christ, que cette 

 Extrait de la lettre de Mgr James vie  nous fasse vivre autrement et qu'elle habite nos
paroles.
Alors, cela d éclenche des questions : pourquoi vit-il
ainsi ? Heureux sommes-nous si notre manière de
vivre suscite des questions. Le premier moyen de
communication du message évangélique, ce ne
sont pas des techniques de marketing, mais nos
vies transformées.

Allez ! Visites, visitations et semaines
missionnaires

Allez ! nous dit Jésus. Pierre prend la route vers
Joppé, Paul va se rendre à Antioche et vivre ses
voyages missionnaires, avec ses compagnons.
Répondant à l’appel du Seigneur, ils partent, ils
rencontrent, ils visitent, ils échangent. Et l’Évangile
se diffuse autour du Bassin méditerranéen.
L’annonce de l’Évangile passe par des rencontres
et des visites. Pour le pape François, « la culture de
la rencontre » est à promouvoir. « Sortir de soi-
même pour s'unir aux autres nous fait du bien. » Et
Dieu se révèle dans les rencontres qu'Il suscite.
Dans nos paroisses, je souhaite qu’on poursuive la
mise en œuvre d’une recommandation du Synode
diocésain : une semaine missionnaire tous les deux
ans ! Je souhaite qu’on promeuve des missions
itinérantes dans les communes ou quartiers du
territoire paroissial, pour bien manifester aux
habitants, la proximité de l’Église. La nouvelle
organisation du diocèse, en effet, ne peut être
pensée comme un repli : s’il n’est plus possible de
célébrer l’Eucharistie dominicale dans toutes les
églises de la paroisse, catholiques de Gironde,
prêtres, diacres ou laïcs, nous voulons être proches
de la vie des habitants de notre territoire.
Pour cela, selon une formule suggestive, passons d’
« une pastorale de la cloche à une pastorale de la
sonnette ! », comme le dit un évêque français. Bien 



Quel est le préalable à toute
annonce du message évangélique ?

Comment comprenons-nous : 
« Passons d’une pastorale de la cloche
à une pastorale de la sonnette ! » ?

Zachée dit au Seigneur : 
« Je fais don aux pauvres de la moitié de

mes biens, et si j’ai fait du tort à quelqu’un,
je vais lui rendre quatre fois plus. » 

Lc 19, 8
 

En quoi l’image de la vigne symbolise-
t-elle la diversité de l’Eglise ?

1.
2.

3.

DÉCOUVRIR LE TEXTEsûr, les cloches nous rappellent les célébrations et
elles continueront à le faire. Bien sûr, les réseaux
sociaux et nos tracts invitent à des rencontres.
Mais, nous ne pouvons pas nous limiter à accueillir
à la maison paroissiale ou au presbytère, ceux et
celles qui, de moins en moins souvent, viendront
solliciter un service. Il nous faut aller à la rencontre
des gens, écouter leurs attentes, leurs joies, leurs
soucis, pour annoncer l’amour du Christ à leur
égard. De ce point de vue, les fraternités
chrétiennes de quartier seront précieuses, elles
aussi. 

Quels moyens Mgr James propose-t-
il pour aller à la rencontre ?

4.



- Qu’est-ce que ma rencontre avec le Christ a changé dans ma vie ? Quels fruits

puis-je partager ?

- Parmi les personnes que j’ai rencontrées ou que je connais, y en-t-il une dont la

vie a été pour moi un témoignage de sa vie avec le Christ ?

- Comme est-ce que j’accueille la demande de notre évêque de vivre une

semaine missionnaire ? A quoi est-ce que je me sens appelé au cours d’une telle

semaine ?

- Je lis ou je relis une vie de saint et je la laisse inspirer ma propre vie.

- Je prie la neuvaine à l’Esprit Saint en communion avec toute la paroisse.

MON PROCHAIN PETIT PAS

RÉFLEXION PERSONNELLE OU PARTAGE EN GROUPE

 

paroisse-talence.fr
contact@paroisse-talence.fr

05 56 80 54 32

Dans le cadre d’un partage en groupe, soyons particulièrement attentifs à notre qualité d’écoute.

« À ceci, 
tous reconnaîtront

que vous êtes mes
disciples : si vous

avez de l’amour les
uns pour les autres » 

Jn 13,35

 


